EL INFORMADOR (GUADALAJARA)

SECCION: PANORAMA ECONÓMICO

PAGINA:

FECHA: 02/MAYO/2014



CALIFICADORAS LA NOTA FUE ESTABLECIDA DESDE MAYO DE 2013



Fitch mantiene calificación por la falta de impacto de reformas

Conserva la commo BB deuda de México en BB con perspectiva estable Conserva la calificación de la deuda de México en BBB+

Las ganariores producción de petróleo tomarán tiempo, afirma Las ganancias en la

CIUDAD DE MÉXICO.- La agencia calificadora Fitch Ratings mantiene su opinión sobre México.

Al dar a conocer la confirmación de la calificación de la deuda soberana de México en BBB+ con perspectiva estable, afirmó la agenda de reformas estructurales ha avanzado durante el último año, aunque el impacto de es-

rante el utilima son, aurique el impacto de es-tas iniciativas se sentirá en el mediano plazo. Este es prácticamente el argumento que expresó en febrero pasado, cuando la direc-tora senior y analista lider de la calificación Soberana de México de Fitch, Shelly Shetty, dijo que la agencia había incrementado la ca-lificación en monede avtropiera de México. ción en moneda extranjera de México a 'BBB+' desde 'BBB' en mayo de 2013 y que

ahí se mantendrían.

"En nuestra última revisión mencionamos que para futuras acciones positivas de calificación, es importante observar un pecalificación, es importante observar un pe-riodo sostenido de crecimiento que reduzca labrecha económica de México, así como me-joras adicionales materiales en la flexibilidad fiscal", añadió Shetty en aquella fecha. Shelly Shetty fijó la postura de Fitch un día después de que Moody's subiera la nota de bonos soberanos del Gobierno de México a A3 desde Baal en febrero de este año.

a A3 desde Baa1 en febrero de este año.

Ahora Fitch comentó que las leyes se-cundarias de la reforma energética se en-cuentran pendientes de su aprobación final,

SABER MÁS Hasta el año que vierre

Fitch estimó que el creci-miento económico de México se recuperará a 3% desde 1.1% en 2013, apoyado en la recupera ción económica de Estados Unidos, políticas fiscales v monetarias flexibles, así como por la reversión en algunos de los choques transitorios nacionales que el país enfrentó el año pasado De acuerdo con la calificadora internacional, el crocimiento debería ace lerarse aún más en 2015 y hacia adelante, en la medida en que el impacto de algunas de las reformas estructurales aprobadas recientemente comience a transmitirse.

CREDIBILIDAD EN RECUPERACIÓN

dad de las calincadoras de riesgo se desplomó junto con el banco de inversión Lehman Brothers, el 15 de septiembre del 2008. Fitch Ratings, Stan-dard & Poor's y Moody's fueron muy criticadas y hasta satanizadas. En el últimotramodel año pasa-do el director general de

No son monedita de oro y lo saben. Sobre todo después de que la credibilidad de las calificadoras de riesgo se desplomó junto "las calificadoras estamos" haciendo todo lo posible para que vuelvan a creer en nosotros. Seguimos en ese proceso".

Dijo que las cosas han cambiado en los últi-mos años, sobre todo en materia de regulación y en cómo se emiten las ca-

lificaciones de riesgo desde entonces.

"En estos años, la re-gulación se ha fortalecido mucho, sobre todo a raíz de la crisis europea, los reguladores de esa zona han liderado en ese sentido, sobre nuestro sector hay más regulación. Como partici-pantes relevantes, las cali-ficadoras no estamos exentas y también nos regulan en los mercados globales*.

ero incluso con la esperada liberalización de este sector, las ganancias materiales en la

de este sector, las ganancias materiales en la producción de petróleo tomarán tiempo. Expuso que las calificaciones de México están respaldadas por la estrategia política de disciplina del país, estabilidad macroeco-nómica bien anclada, bajos desequilibrios externos y un sector bancario adecuadamente capitalizado.

La calificadora también tuvo un gesto de La calificadora también tuvo un gesto de amabilidad y dijo que la revitalización del im-pulso reformador de la administración del presidente Enrique Peña Nieto es un buenau-gurio para la futura competitividad, la inver-

sión y las perspectivas de crecimiento. Estas fortalezas, añadió, son suficientes para compensar las limitaciones de la califica-ción de México, como un nivel relativamente bajo de intermediación financiera, una todavía elevada incidencia de la violencia, y la de-bilidad estructural de las finanzas públicas, y destacó que México ha demostrado ser resis-

tente a la volatilidad financiera internacional Cuando Moody's elevó la nota crediticia de México, la calificadora señaló que el paísse con-vertía en la segunda nación de América Latina

(Chile fue el primero) en acceder al nivel A3. "De acuerdo a Moody's, las reformas deben elevar el crecimiento potencial del país, además de reforzar la posición fiscal del go-bierno en el mediano plazo. Si bien el impacto de las reformas se manifestará de manera gradual y a través del tiempo, Moody's espera que cambios en diversos indicadores cre-diticios contribuirán a fortalecer aun más el perfil crediticio soberano de México".

En diciembre de 2013 Standard & Poor's (S&P) subió las calificaciones de largo plazo (ser) subol as alinicaciones de laigo plazo en moneda extranjera de BBB a BBB+y la de largo plazo en moneda local de A- a A de Mé-xico, tras la aprobación de la reforma energé-tica la cual, resaltó, tiene el potencial de atraer importantes inversiones en todo el sector.